





datang ke Jawa Barat, baik untuk berlibur maupun bisnis. Namun, belakangan kedatangan mereka ke Indonesia mengalami pergeseran tujuan, mereka tidak lagi hanya untuk berlibur atau berbisnis semata melainkan memiliki tujuan lain yakni seks (kawin kontrak). Sela<sup>4</sup>in terjadi pada wanita pribumi dengan turis, kawin kontrak juga terjadi antara wanita pribumi dengan laki-laki pribumi. Hal ini biasanya terjadi pada pasangan suami istri yang salah satunya menjadi tenaga kerja Indonesia di negara asing.

Seringkali terjadi kawin kontrak ini dilakukan dengan alasan ekonomi, yaitu perempuan yang melakukan kawin kontrak berharap mendapatkan perbaikan kesejahteraan setelah melakukan kawin kontrak. Hal ini dikarenakan perempuan yang melakukan kawin kontrak biasanya mendapatkan sejumlah materi atas kesanggupannya menjadi istri kontrak. Bentuk materi yang diberikan bermacam-macam antara lain berupa uang, rumah, perhiasan, mobil, dan lain-lain. Sementara untuk pihak laki-laki melakukan kawin kontrak karena memang menjadi satu jalan untuk menghilangkan rasa kesepian dan untuk memenuhi kebutuhan biologisnya, serta untuk mengurus rumah tangga selama ditinggal oleh istrinya menjadi TKW bertahun-tahun.<sup>5</sup>

Sebenarnya pada saat ini kawin kontrak di satu sisi dapat memberikan kontribusi ke arah positif bagi masyarakat. Misalnya di dalam

---

<sup>4</sup> Cicilia, Yoan, "*Analisa Kawin Kontrak di Indonesia*", dalam <http://Anlisa/kawin-kontrak/di-Indonesia>, diakses pada 20 mei 2015.

<sup>5</sup> Pauziah, Hasanah "*Kawin Kontrak Akibat Istri menjadi TKW*", UIN Kalijaga, Yogyakarta, 2009.





Sakinah mawaddah warahmah adalah anugrah Allah SWT yang diberikan kepada manusia, ketika manusia melakukan perkawinan. Hal yang demikian tidak disebutkan Allah SWT ketika binatang ternak berpasangan untuk berkembangbiak. Karena tugas selanjutnya bagi manusia dalam lembaga perkawinan adalah untuk membangun peradaban dan menjadi khalifah di dunia.

Sebagaimana kita ketahui Indonesia merupakan yang terdiri dari berbagai kelompok etnik, sosial, agama, dan kultur yang masing-masing mempunyai tanggung jawab moral untuk mempertahankan norma dan pandangan hidup mereka. Oleh karena itu, peraturan perundang-undangan yang berlaku harus mencakup semua golongan, dan mencerminkan karakter kebudayaan Indonesia. Sehingga semua warga negara Indonesia, baik kaum perempuan maupun kaum minoritas merasa memiliki kedudukan yang sama, adil, dilindungi, dan dijamin hak-haknya secara setara.

Dalam kajian fikih munakahat klasik, masalah perjanjian perkawinan nyaris tidak tersentuh. Begitu juga dalam al Qur'an dan hadis sebagai sumber utama hukum Islam tidak terdapat penjelasan secara eksplisit membahas tentang perjanjian perkawinan baik yang melarang ataupun untuk memerintahkannya untuk menerapkannya. Sehingga adanya ketentuan perjanjian perkawinan yang tercantum dalam Kompilasi Hukum Islam dapat kita katakan sebagai salah satu bentuk pembaharuan hukum Islam dalam bidang hukum Keluarga.













Artinya: Orang-orang itu terikat dengan perjanjian yang mereka buat, kecuali kalau syarat tadi menghalalkan yang haram atau mengharamnkan yang halal. (HR. al Baihaqi).

Dan bila ditinjau dari segi *maṣlahah*, rumusan pasal 28 CLD KHI ini termasuk dalam bentuk *maṣlahah mulgha* yakni *maṣlahah* yang terdapat kesaksian shara' yang membatalkannya/menolaknya sebagaimana dalil-dalil yang telah disampaikan di atas.

Dengan demikian penulis menyimpulkan bahwa tawaran rumusan pasal 28 CLD KHI tentang perjanjian perkawinan dalam bentuk jangka waktu perkawinan oleh tim CLD KHI bertentangan dengan hukum Islam baik dari segi tujuan perkawinan, segi hukum perjanjian, maupun segi kemaslahatan.